

Letzte Ratssitzung der Wahlperiode 2020–2025 am 11.09.2025

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Ratsmitglieder,

heute ist ein besonderer Moment. Wir stehen am Ende einer intensiven und ereignisreichen Wahlperiode. Ich möchte diese letzte Ratssitzung nutzen, um gemeinsam auf die vergangenen fünf Jahre zurückzublicken - auf Entscheidungen, Debatten, Krisen und Chancen, die wir zusammen gestaltet haben.

Seit dem 1. November 2020 haben wir – mit der heutigen Sitzung sind es insgesamt 28 an der Zahl – viele richtungsweisende Beschlüsse gefasst und wichtige Weichen für die Zukunft Emsdettens gestellt.

Einige von Ihnen werden diesen Weg auch in der nächsten Wahlperiode weiter mitgestalten – andere verabschieden sich aus dem Gremium. Egal, ob Sie bleiben oder gehen:

Sie alle haben mit Ihrem Engagement, Ihrer Zeit und Ihrer Leidenschaft einen wichtigen Beitrag zur Entwicklung unserer Stadt geleistet. Dafür möchte ich mich heute ausdrücklich und persönlich bedanken.

Strategische Schwerpunkte – gemeinsam Zukunft gestalten

Unsere Ratsarbeit war geprägt von großen Themen, die für die Zukunftsfähigkeit Emsdettens zentral sind – inhaltlich, gesellschaftlich und finanziell. Besonders im Fokus standen:

- **Wohnen & Wirtschaft**
- **Klima & Mobilität,**
- sowie **Bildung & Betreuung.**

Diese Schwerpunkte spiegeln nicht nur aktuelle Herausforderungen wider, sondern auch unser gemeinsames Ziel: Emsdetten nachhaltig, lebenswert und attraktiv zu gestalten – für alle Generationen.

Einigkeit im Rat – über Parteidgrenzen hinweg

Ein besonderes Merkmal dieser Wahlperiode war die breite Einigkeit bei vielen richtungsweisenden Entscheidungen. Das ist keine Selbstverständlichkeit – und doch haben wir sie vielfach erlebt.

Beispiele dieser erfolgreichen Zusammenarbeit sind:

- **der Zukunftsprozess Emsdetten 2038**
- **Wohnen:** zahlreiche einstimmig beschlossene Bebauungspläne
- **Klima:** das gemeinsame Ziel der Klimaneutralität bis 2038 und der Ausbau der Ladeinfrastruktur
- **Mobilität:** das Mobilitätskonzept sowie der Fußverkehrs-Check
- **Bildung & Betreuung:** der Medienentwicklungsplan 2024–2028, Investitionen in Schul- und Kitagebäude und den Einsatz von Alltagshelfern
- **Sport:** der Masterplan Sportstätten, Finanzierung der Sportlerehrung
- **Moderne Verwaltung:** Smart City-Strategie und moderne Arbeitsplätze

Auch in Krisenzeiten – sei es während der Energiekrise, bei der Unterbringung Geflüchteter oder bei der Unterstützung unserer polnischen Partnerstadt Chojnice – haben wir mit großer Geschlossenheit gehandelt.

All das zeigt: Wenn es um das Wohl unserer Stadt geht, können wir gemeinsam Verantwortung übernehmen – sachlich, konstruktiv und parteiübergreifend.

Gelebte Demokratie – Vielfalt durch Debatte

Gleichzeitig gehört zur Demokratie auch der Diskurs. Besonders ab 2023 haben kontroverse Debatten zugenommen – und das ist gut so. Denn es zeigt, dass uns die Themen nicht gleichgültig sind, sondern dass wir **um die besten Lösungen ringen**.

Beispiele dafür waren u.a.:

- die Haushaltsplanungen 2023 und 2024,
- Fragen der **Innenstadtgestaltung** – wie die Sperrung der Fußgängerzone für Radverkehr, die Zukunft des **Hofs Deitmar** oder der **EMS-HALLE**,
- die Diskussion um die **Reinigungsleistungen** – Eigenleistung oder Fremdvergabe?

Diese Debatten waren nicht immer einfach. Aber sie waren **ehrlich, notwendig und erkenntnisreich**. Sie zeigen, dass wir bereit sind, uns mit unterschiedlichen Perspektiven auseinanderzusetzen – und am Ende gemeinsam tragfähige Entscheidungen zu treffen.

Ausblick – Emsdetten bleibt in Bewegung

Auch wenn heute ein Abschnitt endet, ist es kein Schlusspunkt. Die neue Wahlperiode bringt bekannte Aufgaben und neue Herausforderungen. Und ob mit bekannten oder neuen Gesichtern – es gilt, begonnene Projekte weiterzuführen und neue Herausforderungen mutig anzugehen

Ich bin überzeugt: **Wenn der neue Rat mit derselben Energie, Dialogbereitschaft und Verantwortungsbewusstsein arbeitet, wird Emsdetten auch in Zukunft viel erreichen.**

Unser gemeinsames Ziel bleibt: **Emsdetten als lebenswerte, zukunftsfähige und starke Stadt zu gestalten.**

Dank – für Einsatz, Zeit und Leidenschaft

Zum Schluss möchte ich noch einmal meinen persönlichen Dank aussprechen:

- **Danke an alle Ratsmitglieder** und alle politisch Engagierten – für Ihre Ideen, Ihre Diskussionsfreude, Ihre Kompromissbereitschaft und Ihre Leidenschaft für unsere Stadt.
- **Danke an meine Mitarbeitenden in der Verwaltung** – für Ihr enormes Engagement, Ihre fachliche Kompetenz und Ihre Bereitschaft, auch in Krisenzeiten über sich und Grenzen hinauszugehen. Sie haben wesentlich dazu beigetragen, dass wir die Herausforderungen dieser Wahlperiode erfolgreich gemeistert haben.

Ob Sie dem Rat auch künftig angehören oder neue Wege gehen: **Ihr Einsatz hat Emsdetten geprägt.**

Ich danke Ihnen für die konstruktive, sachorientierte und oftmals auch sehr kollegiale Zusammenarbeit in den vergangenen fünf Jahren.

Ich wünsche Ihnen – persönlich und politisch – alles Gute und viel Erfolg, Kraft und Zuversicht für die kommenden Jahre.!

Vielen Dank.